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小田原城天守閣条例及び小田原城歴史見聞館条例の一部改正 

に対する市民意見の募集結果について 

 

 
 

１ 意見募集の概要 

政策等の題名 小田原城天守閣条例及び小田原城歴史見聞館条例の一部改正 

政策等の案の公表の日 平成２８年７月５日（火） 

意見提出期間 平成２８年７月５日（火）から平成２８年８月３日（水）まで 

市民への周知方法 意見募集要項の配布（市内公共施設、ホームページ） 

 

２ 結果の概要 

  提出された意見は、次のとおりです。 

意見数（意見提出者数）     １５件 （１人） 

 インターネット      １人 

 ファクシミリ      ０人 

 郵送      ０人 

 直接持参      ０人 
 

無効な意見提出      １人 

 

３ 提出意見の内容 

  パブリックコメントで提出された意見の内容とそれに対する市の考え方は、次のとおりです。 

 〈総括表〉 

区分 意見の考慮の結果 件  数 

Ａ 意見を踏まえ、政策等に反映したもの   

Ｂ 意見の趣旨が既に政策等に反映されているもの   

Ｃ 今後の検討のために参考とするもの   

Ｄ その他（質問など）  １５ 
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〈具体的な内容〉 

 意見の内容（要旨） 区分 市の考え方（政策案との差異を含む。） 

１ 現在の小田原城天守閣の管理運営業務

については、市職員がおこなっている

のか、委託契約をおこなっているの

か？委託契約であれば、どの企業団体

と契約をしているのか、契約の方法は

入札、随意（コンペ等）、随意（特命）

のどれか？ 

Ｄ 天守閣の管理運営は、市が直営で実施し

ており、必要な業種（清掃・警備・入場

改札、設備保守など）については、入札

等により落札した業者と委託契約を行

っています。 

２ 現在の常盤木門の管理運営業務につい

ては、市職員がおこなっているのか、

委託契約をおこなっているのか？委託

契約であれば、どの企業団体と契約を

しているのか、契約の方法は入札、随

意（コンペ等）、随意（特命）のどれ

か？ 

Ｄ 常盤木門の管理運営は、市が直営で実施

しており、必要な業種（清掃・警備・入

場改札、設備保守など）については、入

札等により落札した業者と委託契約を

行っています。 

３ 現在の歴史見聞館の管理運営業務につ

いては、市職員がおこなっているのか、

委託契約をおこなっているのか？委託

契約であれば、どの企業団体と契約を

しているのか、契約の方法は入札、随

意（コンペ等）、随意（特命）のどれ

か？ 

Ｄ 歴史見聞館の管理運営は、市が直営で実

施しており、必要な業種（清掃・警備・

入場改札、設備保守など）については、

入札等により落札した業者と委託契約

を行っています。 

４ これらが全て特命（随意）であった場

合、指定管理にしたところで、既存の

契約している企業団体のみしか指定管

理を行うことが出来ず、指定管理を行

う意味が無いのではないか？ 

Ｄ 指定管理者制度は、管理運営経費の削減

や施設サービスの向上を図ることを目

的とした制度であり、観光面での更なる

活用が図られることから、指定管理者制

度の導入は必要と考えています。 

５ 小田原城天守閣、常盤木門、歴史見聞

館を指定管理にすることによって、委

託契約の場合と比べて具体的に来場者

へどのようなサービスの向上が見込め

るのか？ 

Ｄ 今後、指定管理候補者から提出される提

案書類の中で、具体的な提案をしていた

だく予定です。 

 

６ 小田原城天守閣、常盤木門、歴史見聞

館を指定管理にすることによって、委

託契約の場合と比べて効率的な運営を

おこなうことで財政面でどれくらいの

支出を減らすことが出来ると見込んで

いるのか？ 

Ｄ 今後、指定管理候補者から提出される提

案書類の中で、具体的な提案をしていた

だく予定です。 
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 意見の内容（要旨） 区分 市の考え方（政策案との差異を含む。） 

７ こども遊園地はなぜ併せて指定管理に

しないのか？ 

Ｄ 本改正案は小田原城天守閣・常盤木門・

歴史見聞館の指定管理者制度の導入に

関するものです。その他の施設の指定管

理者制度の導入については、今後の施策

の展開に当たり、ご意見の趣旨を参考に

させていただきます。 

８ 城内弓道場はなぜ併せて指定管理にし

ないのか？ 

Ｄ 本改正案は小田原城天守閣・常盤木門・

歴史見聞館の指定管理者制度の導入に

関するものです。その他の施設の指定管

理者制度の導入については、今後の施策

の展開に当たり、ご意見の趣旨を参考に

させていただきます。 

９ 動物園（猿の管理）はなぜ併せて指定

管理にしないのか？ 

Ｄ 本改正案は小田原城天守閣・常盤木門・

歴史見聞館の指定管理者制度の導入に

関するものです。その他の施設の指定管

理者制度の導入については、今後の施策

の展開に当たり、ご意見の趣旨を参考に

させていただきます。 

１０ 藤棚観光バス駐車場はなぜ併せて指定

管理にしないのか？ 

Ｄ 本改正案は小田原城天守閣・常盤木門・

歴史見聞館の指定管理者制度の導入に

関するものです。その他の施設の指定管

理者制度の導入については、今後の施策

の展開に当たり、ご意見の趣旨を参考に

させていただきます。 

１１ 城址公園の維持管理はなぜ併せて指定

管理にしないのか？ 

Ｄ 本改正案は小田原城天守閣・常盤木門・

歴史見聞館の指定管理者制度の導入に

関するものです。その他の施設の指定管

理者制度の導入については、今後の施策

の展開に当たり、ご意見の趣旨を参考に

させていただきます。 

１２ 観光協会ありきの指定管理にならない

ようにしてもらいたい。 

Ｄ 指定管理者の選定については、指定候補

者から提出された提案書類を、指定管理

候補者選定員会において選定基準に基

づき総合的に評価し審査・選定を行いま

す。 
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 意見の内容（要旨） 区分 市の考え方（政策案との差異を含む。） 

１３ 二の丸広場では小田原おでん祭りなど

様々なイベントが行われているが、目

的外使用料を徴収せず無償で提供し、

特定の団体の利権のようになってしま

っていると聞く、使用料（指定管理に

するのであれば利用料）を設定し、広

場の貸し出しや中でのイベントを指定

管理の民間団体に任せることで、歳入

やサービスの向上が見込まれるのでは

ないか？ 

Ｄ 本改正案は小田原城天守閣・常盤木門・

歴史見聞館の指定管理者制度の導入に

関するものです。イベントによる歳入や

サービス向上については、今後の施策の

展開に当たり、ご意見の趣旨を参考にさ

せていただきます。 

１４ 二の丸広場だけでなく、城址公園内の

香具師などの管理をしっかりしてもら

いたい。 

Ｄ 原則、城址公園内のイベントに出店する

香具師の管理は、イベント主催者の管理

としておりますが、今後の管理に当た

り、ご意見を参考にさせていただきま

す。 

１５ 指定管理者の選定のコンペ等が開催さ

れる際には、ＨＰ等で日時を公表し市

民等に公開して開催して欲しい。 

Ｄ 原則、公開予定でありますが、今後開催

されます指定候補者選定委員会におい

て、公開の可否が決定されます。 

なお、会議開催のお知らせについては、

市ホームページなどで公表します。 

 


